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Zusammenfassung

			
Die medikamentöse Tumortherapie umfasst Behandlungsformen wie die klassischen Zytostatika, neuere Substanzen wie monoklonale Antikörper und Tyrosinkinasehemmer, sowie die aktuellsten Innovationen, die sogenannten Checkpointinhibitoren. Dieses therapeutische Repertoire erlaubt eine immer gezieltere, teilweise auch individuelle, differenzierte und effektive Behandlung vieler Tumorerkrankungen. Aber nicht nur der ökonomische Preis erscheint uns oft unverhältnismäßig hoch. Die mit den genannten Medikamentenklassen potenziell einhergehenden Nebenwirkungen oder „Adverse Effects“ sind auch bei den neueren Substanzen relevant und fügen sich in das bekannte Spektrum der Symptome ein. Umso bedeutender ist der gezielte und möglichst effektive Einsatz supportiver Therapiemaßnahmen. Hier können bewährte und neuere Behandlungsmethoden aus den Bereichen Naturheilverfahren, Erfahrungsmedizin und Komplementärmedizin wertvolle Ergänzungen bieten.

		

	

		

			
[bookmark: N1087F]

Summary

			
Medical tumor therapy includes forms of treatment with classic chemotherapy, new other specific therapy forms such as tyrosine kinase inhibitors, monoclonal antibodies and latest innovation, the so called checkpoint inhibitors. This therapeutic repertoire allows a more targeted, individualized and effective tumor treatment. But not only the economic costs of those treatments appear often disproportionate to us. The adverse treatment effects associated with these forms of tumor therapy are also relevant with the new substances are found in the well-known spectrum of side effects. Therefore the selective and effective use of supportive care is of great importance. At this point proven and up to date treatment methods from naturopathy, experience medicine and complementary medicine may offer valuable addition to the standard treatments.
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